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二年持たない 防犯装置のＨＤＤ

防犯カメラは年々増加しています。

当初の防犯設備はまず警報を発するこ

とでした。

そして費用次第で電話回線を使い何処にでも通報できるように

なりました。それなりの効果がありましたが犯行後の犯人の特定

は難しく当社でも数度の盗難被害がありましたが一度も犯人は検

挙されていません。犯人の映像があれば捕まえられるのに、と警

察官がいいました。

防犯カメラの基本システムは①レコーダー本体②カメラ③記憶

装置（録画装置）です。

目的、グレードにより家庭用、車載用、業務用さまざまありま

すが意外なのは録画装置です。録画装置は大別して２通りありま

す。ＳＤカードとＨＤＤ（ハードディスクドライブ）があります。

録画付の防犯カメラはその効果が期待され、その設置数が年々

増えていますが、思わぬ問題が出始めています。録画装置が予想

外に早く消耗し交換に予想外の費用が掛かることです。例えば下

記のような一般機種の例です。

ＳＤカードやＨＤＤはレコーダー本体にありますが消耗品です。

標準寿命は１～２万時間ありますが一年間は８７６０時間、使用

条件では三年前後でＨＤＤの交換になります。更に定格時間は周

囲温度２５度が前提です。そのため冷却ファンがついていますが

これも消耗品です。ＳＤカードのみの交換ですと手軽に交換でき

ますがＨＤＤの場合、レコーダー本体を開けての交換作業やＨＤ

Ｄのフォーマット､場合によってはアプリケーションの再インス

トールや再設定が必要となります。通常、メーカーに依頼するこ

とになります。１０万円前後かかる場合もあります。
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ＡＩ には無理かも
東大教授も云ってます

ＡＩ（ Artificial Intelligence）を搭載したロ
ボットが人間界に進出し、やがて人間は要

らなくなるのではないか、という不安情報

が流れ続けています。この問題については

１年前この欄でとりあげました。その後の

１年間もメディアは花々しいＡＩの活躍を取り上げています

が、ＡＩの意外な反面は取り上げません。

意外なというのは、マトモな人間なら子供でも分かること

が出来ないことです。例えでいうなら、偏差値だけは高いが、

教育パパママに育てられた坊やがキビシイ世間にでた構図で

す。

コンピューターが人間社会に役に立つのは、人間の代わり

に機械を動かし、人間より早い演算機能のハードをどのよう

に人間の役に立たせるかということではないのでしょうか？。

ほぼ作り話と思いますが中国製のス－パーコンピューターに、

その国の政治について意見を聞いたところ、この体制はよく

ない、といったといいます。

鄭 雄一という東大教授（バイオエンジニアリング）の著書
て い

「東大教授が挑むＡＩに「善悪の判断」を教える方法」には

ロボットが人間と共生するための「道徳エンジン」について

興味あることを書いています。

道徳思想を大別して「社会中心」にするか「個人中心」にす

るかの問題がありますが、それをどのように定義し書き込む

か難問です。仮にそれもＡＩに任せたとして、その「道徳エ

ンジン」は我が国の国策に合わない、プログラムを書き換え

「道徳エンジンⅡ」と差し替えろ、ということになります。

ＡＩで簡単にできそうなソフトがあります

各種会合の挨拶 （場所と名前だけ入れ替えるだけ）

ＮＨＫ アナウンサー風のユーモアソフト（version）
関西芸能人風バージョン 和田アキ子風ｖ 上沼恵美子風ｖ

辻本清美議員風ｖ 岡本太郎風ｖ

予知予言様々 その１

７月２２日前後 富士山噴火！

ゲリー・ボーネル スピリチュアル系の

大物著名人。信奉者多数。当たったら

大変。当たらなくとも大変。
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消防情報

消防法の珍事
法律は数え切れない程あります。聖徳太子

の時代は１７条しかありませんでしたが現在

大別だけでも１０項目以上あります。私が多

少知っているのは道路交通法と建築基準法、

電気設備技術基準、消防法ですがこのように分けると２００以

上あります。長い名前の一つ「武力攻撃事態等及び存立危機事

態における我が国の平和と独立並びに国及び国民の安全の確保

に関する法律」は一息では云えません。

この議題が国会で論争される場面を想像するとジゲムジゲム

の落語が思い出され楽しくなります。

電気工事と消防設備を併業してその差異を感じることがあり

ます。建築基準法や電気設備技術基準がほぼ実態に即している

のに消防法は上から目線、トップダウンの権力嗜好が強いこと

です。法律の全てに言えますが法は本来最大多数の庶民の為に

あるはずです。そのためにルールがあり罰則があるのは当然で

す。ただ､許認可権、罰則を行使する人間が希にサイコバス（感

性の欠落）であると大変です。

私が感じる消防法の最大の疑問は費用対効果（コストパフォ

ーマンス）が欠落していることです。それを指摘すると「人命

は地球より重い！」それが分からぬかという権威語で議論にな

りません。古典的権威語は「殿に逆らうのか！」「非国民!」「ム
コどの！」等です。一人命の重さを説くなら聖書の１匹の羊の

例えを読んでからにして下さい。古い消火器の取り扱いでの死

傷者が過去数名いますが苛めで自殺する小中学生は３００名以

上います。今年の３月トップダウンの総務省から珍しく意見公

募が出されました。「消防庁は､消防法施行規則等の一部を改正

する省令（案）等の内容について平成３０年

３月６日から平成３０年４月４日までの間、

意見を公募します」 平成３０年３月５日付け

で公示されました。宛先は「総務省消防庁予

防課」で担当者名と電話番号とＦＡＸ番号が

書かれています。気がついた方は極く一部の

方です。「意見がある方は明日から一ケ月以内

に申しでること」と人目に付かぬよう小さな

張り紙をだしたのです。半世紀前月面着陸し

たアームストロング船長の言葉を思い出しま

す。「…それでも消防行政にとっては大きな一

歩です」
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笑う埴輪 (表紙の絵)

笑う埴輪
（本庄市指定文化財）

縄文時代に作られた土の焼きものが土偶

で、弥生時代古墳に並べられたものが埴輪と

いうようです。土偶も埴輪も時代を超えて人

の心を和ませてくれますが、平成１０年～平

成１１年（１９９８～１９９９）にかけて本 （はにぽん）

庄市の「小島前の山古墳」から 出土した三体の「笑う埴輪」は

ユニークです。

平成２４年当時優秀作文賞を受賞した（桜井徳太郎賞）の本

庄市立中央小学校五年生、斉藤大地君の作文によれば／５世紀

の埴輪は笑っていなくて六世紀の埴輪は笑っているものがあっ

た／本庄１８点、行田２７点、計４５点うち、本庄市出土の６

点だけが笑っていた／六世紀になると関東地方の治安がよくな

ってきたせいではないか／と考察しています。

因みに昭和５年（１９３０）熊谷市の野原古墳跡地から発見さ

れた「踊る埴輪」（本当は馬を引いている姿）があります。ユー

モラスな手振りと表情から埴輪の定番の一つとなっています。

「笑う埴輪」は本庄市のマスコットキャラクター「はにぽん」

のモデルにもかかわらず知名度ではイマイチです。理由は「踊

る埴輪」が発見されたのが約九〇年前「笑う埴輪」が約２０年

まえという年代差があり埴輪店では展示されることは希です。

この世界ではまだ新しいのです。陳列されていない理由の一つ

が大きさにもあるかと思います。「踊る埴輪」が大６９．３㎝

小５６．５㎝に対して「笑う埴輪」は１１５センチもあるので

す。 現物は本庄市旧本庄警察署の歴史民俗資料館のガラスケー

スに鎮座していますが、手軽に部屋に飾ることが出来るようＡ

４サイズ以下のレプリカにしてこの笑顔を多くの人に見て貰え

ればと思いました。

写真撮影が可能か問い合せたところ、意外に「写真お構いな

し」ただし、ガラスケースごしなので反射光が気になるでしょ

う。良ければ実物の写真を差し上げますと快諾されました。

レプリカは私が作るわけではありません。陶器で有名な益子

町があります。陶芸家、陶芸店はいろいろありますがここで埴

輪を作るのは「おおつか埴輪店」です。此処の店主とは何十年

来の知己です。過去私のアイデア品を含め様々な贈答品を作っ

て貰いました。
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何事も同じことが言えると思いますが埴輪作りは技術だけでな

く埴輪の心が分かる人である事が必要です。本庄市の資料館の

承諾を伝えおおつか埴輪店に製作を依頼しました。

宮崎県平和台公園のはにわ園
４００体のはにわは全て本部マサさんの寄贈品です

はにわ製作者 本部マサ 明治四〇年～平成三年

◎製作者マサの人柄

マサがはにわ作りで心掛けたことは顔の表情であっ

た。人形作りや面彫刻などでよく耳にすることである

が、顔は制作者に似てくるというもので彼女も同様

なことを言っていたという。素朴な表情は目で決まる

と考え、近所の子供たちとよく遊んだ。童心に学ぶ、

童心にかえる、このことを常に考えてはにわを制作し

た。 マサのはにわに魅せられて多くの有名人が工

場を訪ねてきた。その中に川端康成もいた。1

964（昭和39）年、NHKの連続テレビ小説

「たまゆら」取材のため宮崎市を訪れたときの

ことである。1985（同60）年、マサの業績をたた

えようと表彰が話題となったが、彼女はそれに

対し、自分が作っているはにわは古墳時代の

人々が制作したはにわの模倣で自分の創作

ではないと丁寧に断った。身内は名誉なことで

あり製品も売れると大いに喜び、申し出を受け

るように勧め、また、県の担当者も何回も足を

運んだが断ったという。
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黒浜沼に蓮を甦らせる
ミドリガメは害獣ＮＯ１

黒浜沼に再び蓮を復活させよう

平成１４年のある日、一度絶滅した黒浜沼の蓮を復活させよ

うという人達が集まり、沼際の休耕田２０坪ほどに赤、白の

蓮（食用蓮）を栽培しました。三年後一面に繁茂した蓮は予

定通り畦を超え沼に進出した。元の古代蓮では無かったが赤

い食用蓮がヘドロの沼地に予想外の生命力で広がっていった

のです。

事情を知らない人々は古代蓮が復活したと思ったようです。

市の広報などにもそのように解説されたが、真実は二点違い

ます。古代蓮でなく食用蓮です。自然発生ではなく｢黒浜沼の

魚を守る会｣会長‐鮒村鯉太郎‐という半ばジョークで命名し

た十人前後の近隣及び同好の者達の５年がかりの成果なのです。

その結果上沼の西側一面、蓮の群落が形成され半世紀前の

姿に戻ったのです。その後約１０年間夏になるとこの沼に蓮

が咲くのは当たり前になっていました。ところが５年前頃か

ら蓮が減少し始め二年前にほぼ絶滅し今に至っております。

異変に気づいたのは黒浜沼に魚釣りに来ている常連の人達

です。数年前からミドリガメがかかり始めたのです。時には

一人１０匹も！です。

無くなったの蓮だけでなく水藻も姿を消しました。トンボ

も減ったみたいです。異常繁殖し巨大化したミドリガメが蓮

の芽を食ってしまい、トンボの（幼虫の）ヤゴを喰ってしま

ったのではないか？。たまたま明石市にある同じような沼の

蓮が同じように消滅しました。原因は放棄されたミドリガメ

が異常繁殖し巨大化したものと特定し、市が対策を実施した

ところ数年後また蓮が甦った事を知りました。対策というの

は行政の積極的な駆除活動を行い民間が捕獲したミドリ亀の

引き取りだったようです。とりあえず｢黒浜沼の魚を守る会｣

のスタッフ５～６人でミドリガメの捕獲装置を作り、復元用

の蓮の苗をもう一度育てることにしました。

趣旨賛同の方に「資金カンパ」ご協力をお願いしました。

一口一千円です。カンパして頂いた方へのお礼は３年後の７

月吉日復活した蓮の花鑑賞会にご招待します。という事でした。

資金の内容は殆どが労務で、進出用の蓮池の苗（地下茎）約

３万円、手作りの亀の捕獲の機材２万円ほど。計５万円もあ

れば足りる予定でした。資金はすぐ集まりました。数社の会

社、数十人の方に呼びかけたのはお金だけはでなく理解して

もらいたかったのです。
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４月２９日

（日）連休

初日 実行

班７人で休

耕の田んぼ

を耕し蓮の

苗（地下茎）

を植える。

資金カンパ

した方のお名

前、掲示版

裏実行班

（老兵）

７名の氏名

それいけ！

蓮の勇士

蓮池に建てた

趣旨説明
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ナカノ式
ミドリガメ捕獲器

亀の甲羅干しの習

性を利用して捕獲

する。簡単過ぎる

仕組なので当初私

始め関係者の評判

はヨクなかったが

意外な成果があり

発案者の名を取り

ナカノ式カメ取り器

と命名

捕獲した亀の一時保管 場所（浴槽）

ペットとして昭和の昔の夜店時代から売られていた。正式

名はミシシッピーアカミミガメ。売られているときは掌に入

るミドリ色の小亀。成長すると１５㎝から２８㎝になる。雑

食で動植物を見境無く食い荒らし、日本の自然環境を破壊す

る外来生物の中で特に悪玉代表です。明石市では平成１５年

７月「アカミミガメ対策推進プロジェクト」を発足させてい

ます。

平成２８年から環境省や神戸市と連携した「アカミミガメ

対策」に取り組んできましたがさらに平成２９年４月神戸市

と共同で「明石・神戸アカミミガメ対策協議会」を設立しま

した。

蓮田市では環境課が処分してくれることになりました。そ

れまでの保管場所。元浴槽。沼南側１ケ 略称「カメの湯」

釣りのポイント傍なので釣り上げたミドリガメはここに入

れて貰います。

左記は

弁天様前２号保管所

名称ミドリガメ収容所

因みに 環境課はその後

専門業者に１匹６千

円！で処分して貰うの

だとか。ホントみたい

です。
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速報版
沼の弁天様側に三坪ほど

のプレハブ小屋がありま

す。黒浜沼の魚を守る会

の活動拠点です。その壁

にミドリガメ捕獲の速報

版があります。

（６月２２日）

黒浜沼の蓮を甦がえらさ

せよう」の当初の計画は三年計画でした。１５年前のように沼

傍に蓮池を作り、繁茂した蓮の地下茎が沼に進出したとしても

ミドリガメがいては同じことです。

進出用の蓮池を作るとともにミドリガメを駆除しなければな

りません。任意団体「黒浜沼の魚を守る会」のメンバ－も高齢

化が顕著です。私を含め８０才台が三人います。アディショナ

ルタイム（ロスタイム）の三年計画で黒浜沼に蓮を見よう、と

云う目論見でしたがナカノ式カメ取り器の思わぬ成果で計画変

更をしました。二〇坪ほどの進出用の蓮池に蓮の花が咲くのは

当然ですが、今年中に（今年の夏）一輪でも蓮の花が見られな

いかという可能性が出てきたのです。亀の捕獲器は始め試験的

に１基でしたが半月後３基に増やしましたが天候の良い日は１

０匹２０匹と（最高３２匹）捕れるのです。二ケ月以内で半数

以上捕獲できれば明石市の例を見てもミドリガメの被害は半減

するはずです。その後蓮池に植えた同数の苗(地下茎)行田の古

代蓮会館で入手し元の蓮の群落地に植えたのです。亀の捕獲数

は３月１０日以降平均１日５～６匹のペースが２ケ月経過する

と半減しました。釣り上げられる数も激減し、水面に首を出し

て泳ぐ姿が見えなくなりました。速報版の数値も３５０匹まで

は数日毎に数字が動きましたが６月２２日漸く４０１匹に到達

しました。

梅雨開けが楽しみです。水面に蓮の葉が見られれば期待出来

ます。傍観者の土壌汚染説は消えます。

そもそも周辺がほぼ休耕田で工場の排水

や住宅の屎尿が垂れ流し地区とは違うの

です。黒浜沼に一輪の蓮が咲くことは、「黒

浜沼の魚を守る会」及び今回趣旨に賛同

されて資金カンパされた人だけでなく此

処を訪れる全ての人の喜びです。

盾持ち人埴輪

（奈良茅原古墳）国内最古
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毎日が○○忌

自分では作りませんが毎週月曜日の新聞の俳

句、短歌欄には目を通します。俳句は世界一短

い短詩ですが、季語始め約束事が幾つもありま

す。単に日本語を理解しただけの外国人には無

理です。市場の仲買人がその業界の仲間言語、符丁を理解しな

いと取引が成立しないのと同じです。まず季語が必要です。

季語がなくても風刺が効いていれば､川柳になりますが、それ

が無いと、戸籍のない一行詩になります。季語の約束事は簡単

ですが、面倒なのはこの世界でしか通用しない言語や今は使用

されない古語があります。「山笑う」のような仲間語があり、最

低２～３０人の文人の命日を覚えている必要があります。○○

忌です。断腸の思いで死別した家族でも三年、七年と時が経過

すると耐えがたい悲しみも薄らいできます。それで故人を忍ぶ

仏事も一三回忌頃が境で一七回忌は希になります。

俳句を作る人は別です。この世界の「通人」と賞されるため

には２００人以上の文人とその固有の○○忌という呼称を覚え

ていなければならないのです。ウィキペディアで調べました。

１月～１２月まで１５０人前後の○○忌が列記されていました。

更に､別のサイトを開くと此処にない○○忌が次々と出てきま

す。シロウトには分からない筈です。

本題から外れて面白いことを発見しました。

① （菜の花忌）４人登録

２月１２日 司馬遼太郎／３月１２日伊東静雄／４月２０日

前田夕暮 ／３月２８日 千利休

② カタカナ人もいます！ ３月１５日ハワード・フィリップ

ス・ラヴクラフト／７月１５日チェーホフ忌 ／ツルゲーネフ忌

は何故ないの？

③ 覚えやすい４月９日 吉里吉里忌 井上ひさし／１１月
キリキリキリキリ キ

３０日ゲゲゲ忌

水木しげる／８月１８

日 太閤忌 秀吉

④ 参りました／３

月１８日人麻呂忌 柿

本人麻呂 ／５月２８

日 在五忌 在原業平

／１１月２２日 巣林

忌 近松門左衛門

－ 11－

賞の種類

○ 賞の代表はノーベル賞だと思い

ますが、改めて数えてみると賞の

数は膨大です。春の叙勲､秋の叙勲

合わせて６ランク合計約９千名あ

ります。こんな名誉の賞を辞退するさらにエライ人がいます。「そ

んなもの貰ったら立ちショベンもできやしねえ」（プロ野球福本

豊）と文化勲章を辞退した豪傑がいます。（プロ野球福本豊）賞

金もあります。大概「ごっつぁんです」と頂きます。お金だけ

貰って全額寄付すると更にカッコいいです。

¡ 文化勲章辞退したのは９人 国民栄誉賞３人 ノーベル賞

３人 フィールズ賞１人

○ 恐れながら私もある賞の辞退を申し出たことがあります。

ある会の役員を辞めた時のことです。賢い方が私に囁きました。

「賞というのは貰う人の為でなく上げる人の為でもあるの」

○ あまり人気のない賞があります。仕事柄年に一度その会の

総会に顔を出します。無事予算決算の報告が済んだあと４～５

社の功労者の名が呼ばれますが何故か半分欠席です。表彰状だ

けで唐辛子１年分とか金一封とかが無いのです。

○ 賞は貰うだけでなく上げる側になるのも一興です。

勝手に作るのです。

○ 家庭内でできる賞

「お疲れで賞」「おいしいで賞」「良かったで賞」

－ 12－

感
謝
状

○
○

恵

様

貴
方
は
黒
浜
保
育
園
前
の
通
路
の
フ
エ

ン
ス
際
に
様
々
な
朝
顔
の
苗
を
植
え
、
育

て

そ
こ
を
通
る
人
々
の
目
を
楽
し
ま
せ

て
く
れ
て
い
ま
す
欲
し
い
方
は
ど
う
ぞ
と

ミ
ニ
ト
マ
ト
迄
植
え
て
あ
り
ま
す
。
草
む

し
り
、
散
水
等
既
に
何
年
も
続
け
て
お
ら

れ
ま
す
。
ま
る
で
お
金
に
な
ら
ず
、ロ
ー
タ

リ
ー
ク
ラ
ブ
も
ラ
イ
オ
ン
ズ
も
蓮
田
市
長

も
知
ら
な
い
こ
と
で
す
が
奇
特
な
事
だ
、

と
知
っ
て
い
る
の
は
私
と
同
行
の
犬
、
及
び

数
人
の
方
で
す
。

こ
こ
に
粗
品
を
添
え
て
感
謝
の
言
葉
を

贈
り
ま
す
。

平
成
二
十
九
年
月
二
十
二
日

誰
か
の
た
め
や
自
然
の
た
め
に
無
報
酬
の

事
を
し
て
い
る
方
を
表
彰
す
る
会

会
長

○
○

善
○


